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令和５年  第９回 教 育 委 員 会  会 議 録  

招集年月日    令和５年７月５日 

 招 集 場 所   日南町役場  第２会議室 

開    会   午後１時３０分    教育長宣告  

出 席 委 員  青戸教育長   西村卓也教育委員  山脇教育委員  西村彰滋教育委員  米積教育委員   

欠 席 委 員   

   議    案 

 

第３５号  令和４年度決算審査について 

第２３号  令和４年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検評価 (案)について（継続審議）  

第３６号  日南町図書館の開館時間の延長について  

議 事 日 程  

議      事          の      経      過 

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨 

挨拶 

 

事業報告及び

行事予定  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

 

教育長  

それでは、第９回教育委員会を開会する。  

 

報告事項  

※資料により内容説明  

〇鳥取県社会教育協議会復命  

愛媛県の教員、自然の家職員の経歴を持つ南部町教育委員会事務局課長の講演を聞く。県立図書館をは

じめとする図書館のネットワークが充実、公衆トイレがきれい、会釈の文化など、鳥取県の良さを語ら

れ、社会教育から学ぶ部分が多いと感じた。  

〇鳥取県町村教育長会総会及び研修会復命  

中学校の部活動についての協議を行い、クラブチーム参加による新たな課題点など論議を重ねた。また、 

教員確保については、日南町より奨学金制度の復活について提案を行った。  

ここまでの報告に質問はあるか。  

特にない。  

 

議事録署名は米積委員  
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日程第１  

議案第３５号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長  

事務局  

 

 

教育長  

教育委員  

教育長  

事務局  

教育長  

教育委員  

事務局 

教育長 

教育委員  

事務局 

教育委員  

事務局 

 

教育委員  

事務局 

教育委員  

事務局 

 

教育長 

教育委員  

事務局 

教育委員  

事務局 

日程第１  議案第３５号  令和４年度決算審査について 

※資料により内容説明  

９月議会上程まで審査を続けるので、内容変更もあるが、現時点での審査をお願いしたい。  

〇人権センター決算について  

何かご質問はあるか。  

不用額が多いのはコロナ感染対策で事業が中止になった関係か。  

そうだ。  

〇認定こども園決算について  

何かご質問はあるか。  

特にない。  

〇教育総務費決算について  

何かご質問はあるか。  

タブレットの更新時期は。  

５年更新なので、次回は令和７年度の予定である。  

外国語教育の不用額が多いのはなぜか。  

海外派遣参加予定者３名の欠席及び、コロナ感染症対応の諸経費については、感染者なしにより残額と

なった。  

学校施設営繕について、小中学校でまだ修繕できていない箇所があるのか。  

今年度は小学校４年教室の床、中学校理科準備室床の修繕を予定している。  

理科準備室の水道修理は完了したか。  

薬品を流すなど専門的な対応が必要なので、協議中である。  

〇小中学校費決算について  

何かご質問はあるか。  

学習指導事務に不用額が多いのはなぜか。  

大会への参加費、遠征費などが、コロナ対策の関係で実施できず不用額となっている。  

水道は自動水栓になっているのか。  

コロナ対策費を利用して修繕改善し、自動水栓となっている。  
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日程第２ 

議案第２３号 

（継続審議）  

 

 

 

 

 

 

事務局 

教育長 

教育委員  

教育長 

 

教育委員  

教育長 

 

教育委員  

事務局 

教育長 

 

 

 

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

教育委員   

教育長 

教育委員  

教育長 

 

〇社会教育費・学校給食費決算について  

何かご質問はあるか。  

青少年健全育成事業の補助について、今後クラブチームにも補助があるのか。  

部活動に入っていない生徒に対しても助成しており、クラブチームにも助成できると考える。クラブチ

ームは自費運営するように国から指示が出ているが、それについては今後検討が必要と考える。  

児童・生徒に不利益のないように検討してほしい。  

チーム、部活両方に出場できない等、クラブチーム参加の課題は大きいが不利益にならないように検討

したいと考える。  

給食センターの老朽化について聞きたい。  

昨年度は、大雪後の雨漏りにより天井が落ちるなど、老朽化が激しい。調理器具の劣化も著しい。  

現在町は病院の建替えについて論議しており、今すぐではないが中学校、こども園、給食センター等の

総合的な建替えについても論議が必要となる。総合グランド照明の改修にも多額の費用が必要であり、

修繕計画どおりに進まない現実もある。  

他にご質問はあるか。  

特にない。  

それでは議案第３５号についてご承認いただけるか。  

異議なし。  

 

日程第２  議案第２３号  令和４年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検評価 (案 )について  

※資料により内容説明  

変更で、１４ページ平均参加数を３８人から３８．７人に変更している。  

何かご質問はあるか。  

９ページのせいがこども園は新宿せいがこども園に変更したほうがいいのでは。  

了解した。今年度も新宿せいがこども園に数回に分けて視察研修に出かける。  

５ページの生徒の英検合格率７５％以上もいいが、全児童・生徒の受験率を評価の基準にしてはどうか。 

英検の制度も県によって様々であり、みなし合格などある。日南町の受験率は高いほうだ。県内でいえ

ば、三朝町のフランス交流、日南町のシアトル交流など目標があれば意欲にもつながる。今年度より何
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教育委員  

事務局 

教育委員  

事務局 

 

教育委員  

事務局 

 

教育委員  

事務局 

 

 

教育委員  

事務局 

教育長 

 

教育委員  

事務局 

 

教育委員  

 

事務局 

 

 

 

 

回受験しても補助していき、質の向上につとめている。  

成果指標が高い部分がある。例えば１１ページのＣＳサポーター年間８００人以上など難しいのでは。 

コロナ感染拡大前はクリアーできていた。今後検討していきたい。  

家庭教育講演会の参加人数は、保護者が何人参加したかわかるほうが指標としてはいいのでは。  

実際にＰＴＡと共催して計画しても、なかなか参加してもらえない現実がある。できれば指標に表れた

方がいいが、事務局で検討していきたい。 

興味があるのに出られないのか。  

家庭教育に限らず町民大学等の講演会も苦戦している。曜日、時間、ウェブ参加などいろいろ工夫して

いる。 

１６ページの文化施設の指定管理者の委託と適正な管理について評価Ｃの理由を知りたい。  

前年比を下回った結果がＣ判定となっている。実際、指定管理としてしっかりやってもらっているが、

コロナ感染対策で大きな事業が実施できなかったことも影響している。  

成果指標の（来場者、利用者の前年比）を２か所抹消し、評価をＣからＢに変えさせてもらう。 

１５ページの結婚対策事業における教育課の啓発的役割を果たしたとはどういうことか。  

教育課が担ってきた取り組みは、親世代の町民に対して今どきの結婚観を周知する役割であり、ある程

度の理解が得られたのではと判断している。次のステップとしては、定住など新しい方向に向けて地域

づくり推進課への移行も念頭に協議している。  

２３ページの美術教育の普及はＢとなっているがＡがいいのでは。  

美術館の取り組みとしては実施できているが、学校との連携部分では物足りなさがある。今年度、中学

校では朝読の時間に美術鑑賞を計画し、連携を深めている。  

２５ページの、社会に開かれた学校教育との連携についてはどんな取り組みなのか、またどちらが核と

なって実施するのか知りたい。評価がＣとなっているが、サポーターとの連携はできているのでは。  

学校の空き教室を利用して、大人が学んでいる姿を見せながら地域とのつながりを広げていくという取

り組みで、実施寸前でコロナ感染拡大により実施できなかった。サポーターが支援者としての関わりに

なっているので、支援をする関わりだけでなく、地域の活動を知る、文化的な活動に興味を持つ等の交

流のきっかけにしていきたい。まちづくり協議会の活動も、地域での活動止まりになっているので、地

域外のオール日南としての活動に広げていき、コミュニティースクールと地域が両輪になって進んでほ
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日程第３ 

議案第３６号 

 

 

 

 

 

協議・報告  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

教育長 

事務局 

教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しい願いを込めてＣ判定となっている。  

他にご質問はあるか。  

特にない。  

それでは議案第２３号についてご承認いただけるか。  

異議なし。  

 

日程第３  議案第３６号  日南町図書館の開館時間の延長について  

※資料により内容説明  

何かご質問はあるか。  

特にない。  

それでは議案第３６号についてご承認いただけるか。  

異議なし。  

 

協議・報告  

◎いじめ不登校について（非公開）  

 

◎事務局より  

○幼児・学校教育室  

７月４日から３日間、中学２年生の職場体験が実施されている。 

日南小学校の計画訪問、お世話になりました。今は、水泳大会に向けて練習に取り組んでいる。 

こども園は、プール参観、３園合同年長児お楽しみ会でアユのつかみ捕りなど計画されている。 

シアトル中学生来町は７月６日から別紙計画表通り実施される。７日のウェルカムパーティーへのご参

加をお願いする。 

８月２９日（火）９時３０分から教育懇話会への参加をお願いする。  

〇生涯学習室   

ボードゲーム交流会を開催し、地域の人と中学生との交流ができた。  

郡民体育大会が各種目別で開催される。今年度は雨天でも実施できるよう、陸上はドラドラパーク米子
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事務局 

 

教育長 

教育委員  

事務局 

 

 

を会場とする。 

美術館「ねがみくみこ展」１日目１００人、２日目２００人が入場、ナイトミュージアムも照明を落と

して独特の雰囲気を醸し出している。図書館もライトダウンしてねがみくみこ展とつながった。 

バランスコーディネーション、町民大学、コミュニティースクール講演会、学びや縁側＋町民大学など

多数の講演会を計画している。ぜひご参加いただきたい。  

〇人権センター  

７月５日、同推協総会が実施される。ご参加をよろしくお願いする。  

 

○その他  

美術館ナイトミュージアムを８月上旬、お盆に追加で実施する予定であり、事後承認になると思うがよ

ろしくお願いする。 

何かご質問はあるか。  

脅迫メールがあったと聞いた。  

全国の無人駅での脅迫メールで、公共の場なので保護者に向けて注意喚起はしなかった。役場としても

対応はしていない。   

 

○教育委員会等の開催予定について  

第１０回  ８月９日（水）   １５時３０分  第２会議室  

以上で第９回教育委員会を閉る。 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。              

                                              日南町教育委員会  教育委員  


